

Opinión

EDITORIAL | **ANÁLISIS** | BLOGS



No hay transición sin transmisión

Al cuidado de **Ecopetrol** se suma el de ISA la mayor transmisora de energía, ahora filial de la primera.

Salomón Kassin Tesone
Banquero de inversión.

POR: SALOMÓN KASSIN TESONE

El editorial del lunes pasado de El Tiempo (Cuidados **Ecopetrol**) se refiere al “respeto de la independencia de un cuerpo que no debe, ni puede ser un apéndice de la gerencia”. El problema descrito se multiplica en el caso de ISA, a la cual, por razones que nunca se explicaron bien, el gobierno anterior convirtió en una filial de **Ecopetrol**. Esta última tiene una responsabilidad directa en la elección del presidente de la primera. ISA históricamente tuvo administraciones consecutivas muy afortunadas y un manejo y gobernabilidad notables, pudiendo generar excedentes de caja que le permitieron hacer cuantiosas inversiones dentro y fuera de Colombia, tanto en transmisión, como en concesiones viales, entre otras.

Más noticias de **Análisis**



ANÁLISIS
Inconveniente humo constituyente



ANÁLISIS
Shoganai - Gamán



Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

La problemática a la que se enfrenta ISA es compleja. Chris Goodall, experto en nuevas tecnologías de energía, en su nuevo libro Possible: Ways to Net Zero, asevera que el sistema de transmisión de electricidad necesita una modernización masiva si se quiere posibilitar la remoción de combustibles fósiles del sistema energético.

La transición energética hacia energía eólica y solar en la cual está empeñado el Gobierno (que pretende que lidere **Ecopetrol**), tiene importantes requerimientos técnicos en cuanto al sistema de transmisión, siendo el principal desafío el adecuado planeamiento de las inversiones en nuevos activos de transmisión. Esto va sumado a la implementación de prácticas operativas adecuadas que permitan la incorporación eficiente de estas nuevas plantas de generación.

Cabe resaltar que la generación de esta energía eléctrica a partir de fuentes renovables no se puede controlar, lo cual hace que no sea ‘despachable’ por parte del operador del mercado. En este sentido, la producción puede ser variable y difícil de predecir, lo que hace que, en adición a los requerimientos del sistema de respaldar la demanda creciente de energía, se deba fortalecer la infraestructura eléctrica existente, que fue concebida para operar con generación 100% predecible, con una matriz hidrotérmica.

Lo más leído

- 1** INFRAESTRUCTURA
1952 Apueban en tercer debate proyecto que frenaría 'negocio de patios y grúas' en el país
- 2** EMPRESAS
1752 Accionistas de **Ecopetrol** solicitan salida de Roa y aplazamiento de cambios en la JD
- 3** EMPRESAS
1515 Homecenter inauguró su nueva tienda en Cali, la número 42 de la marca en el país
- 4** FINANZAS
1095 Renta Ciudadana 2024: estas son las primeras personas que recibirán el subsidio
- 5** GOBIERNO
1043 Nuevo link para Renta Ciudadana: así puede consultar si es beneficiario(a)
- 6** EMPRENDIMIENTO
1016 Abren convocatoria para beneficiar a mujeres emprendedoras en todo el país



Inconveniente humo constituyente

A la adecuación de un sistema vulnerable que depende más de energía intermitente, hay que agregar las dificultades de producción, como consecuencia del cambio climático y fenómeno de El Niño, haciendo necesaria una diversificación del parque generador en el que coexistan tanto convencionales como renovables.

El llamado de atención que certeramente hace El Tiempo, no menciona los desafíos que se le presentan a ISA, el jugador más relevante en un monopolio natural como la interconexión eléctrica. Los cambios que necesita el sistema para hacer la transición implican un proceso disruptivo e innovador por parte de la Unidad de Planeamiento Minero Energético (Upme), en el cual ISA guarda enorme responsabilidad.

Dentro del sinnúmero de imprevistos a los que estamos abocados como consecuencia de la pretensión de despreciar a los técnicos (política del actual Gobierno), es difícil imaginarnos cómo en este caso, sin su apoyo, será posible proteger, no una sino dos de las empresas más emblemáticas de Colombia.

Salomon Kassin
Banquero de inversión.



COLUMNAS ANTERIORES DE
SALOMÓN KASSIN TESONE

- 07/03/2024 Entropía
- 07/12/2023 Venezuela y Guyana
- 12/10/2023 Inseguridad
- 28/09/2023 Telos

[Ver todas](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Empresas

21 Mar de 2024 - 10:01 p. m.

Asamblea General de Accionistas de Ecopetrol se realizará entre dudas



Empresas

21 Mar de 2024 - 9:22 p. m.

Caras nuevas en juntas marcan las asambleas empresariales



Empresas

21 Mar de 2024 - 9:17 p. m.

Accionistas de Grupo Argos aprobaron nueva junta directiva y propuesta dividendo



Más Destacados

Más Portales

Estéreo Picnic 2024:
El primer día en
imágenes | El Tiempo

EL TIEMPO

Estéreo Picnic 2024: El
primer día en imágenes
| El Tiempo



FÚTBOL RED

Pronósticos del
partido: Francia vs
Alemania



ADN

Por seguridad,
aumento de compras de
autos blindados en el
Valle del Cauca



CITY

Estudiantes de Bosa
fueron asaltados afuera
de su colegio por
criminales en un carro

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES

Otros columnistas

Portafolio

Síguenos en redes:

Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Paute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertisement Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio

.COPYRIGHT © 2024 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía